Regional **Litoral Norte**

Artigas Salto Paysandú



Capacitación, difusión, monitoreo predial y articulación con los productores y sus organizaciones

Los días 8 y 9 de Octubre, fuimos visitados por la Junta Directiva (JD) del IPA, aplicando una estrategia institucional de fortalecer los vínculos institucionales con las organizaciones de productores del interior, a la vez de vivenciar las tareas que el IPA realiza a nivel de las regionales. Así, la JD pudo participar de varias actividades que la Regional Litoral Norte tenía en agenda para esos días, la mayoría en el marco de la realización de la 101 ExpoSalto, organizada por la Asociación Agropecuaria de Salto.



mos la actividad de capacitación de jóvenes, con la presencia de mas la de 200 jóvenes, con el desarrollo de 6 módulos temáticos en torno a un tema central como es el de "Adaptación de los ganaderos al cambio climático". Esta actividad, como ya es tradicional, es repetida en las Expo de los otros departamentos involucrados en la RLN (Paysandú y Arti-

Ese mismo día a la noche, realizamos una jornada de difusión destinada a público general, pero con especial preferencia para productores agropecuarios, en la cual se abordaron dos temáticas de singular interés. Por un lado, mirando desde la

gas) y permite insertar a los jóvenes

en las expoagropecuarias de una

manera activa y efectiva.

portera hacia adentro y atendiendo a la problemática de la postseguía, la Ing. Agr. PhD Graciela Quintans abordo el menú de alternativas técnicas para mejorar el comportamiento reproductivo de los rodeos de cría de la región, habiendo realizado previamente un reconocimiento de la realidad predial. Es claro, que hay una oferta de tecnologías de manejo posibles de ser aplicadas a nivel predial, con impacto positivo y así mejorar la situación de condición corporal y fisiológica de las vacas de cría y propender a un mejor resultado del próximo entore.

Por otro lado, el Ing. Agr. Pablo Caputti, técnico especialista de INAC, abordo la temática de las Perspectivas del Mercado de la Carne, de singular importancia, en momentos de tanta incertidumbre, toda vez que se está saliendo de una crisis económica global. Sin embargo, plantea una situación promisoria, lo cual nos permite abrigar esperanzas en cuanto a que se recuperen las economías mundiales y así el consumo y mercado de la carne, ligado directamente con el poder adquisitivo de la gente.

Estas dos charlas, una posicionada en la problemática interna predial y otra mirando la información de la portera hacia afuera, son de alto interés para los productores, dada la importancia que juegan a la hora de definir los resultados físicos y económicos de las empresas ganaderas.

Al siguiente día, realizamos una gira con visitas a predios del este del departamento de Salto, en donde 2 productores, los Sres Pablo Guggeri y Ricardo Derregibus, nos abrieron las porteras de sus establecimientos para poder observar e intercambiar ideas acerca "del dia después de la sequía". Así, nos contaron con detalles las decisiones que fueron tomando a medida que la sequía fue profundizándose y la situación a la

que se enfrentan hoy las empresas ganaderas. Esta gira fue acompañada por dirigentes de las diversas organizaciones de productores ganaderos del departamento. En ella pudimos observar, el grado de avance existente en el conocimiento acerca de cómo afrontar las seguías, la carencia de elementos para evaluar cuáles medidas son mejores que otras y finalmente valorar en toda su magnitud, el alto impacto negativo que tienen las sequías sobre la sustentabilidad económica, ambiental y social de las explotaciones ganaderas de la región.

El cierre final de la actividad consistió en un taller, realizado en el local de la Asociación Fomento Rural de Valentín, donde rescatamos diversos comentarios y opiniones de los productores y delegados de diversas instituciones que nos acompañaron.

También importa resaltar , que en el transcurso de esa semana, estuvimos trabajando fuertemente con los especialistas en "Modelos Multiagentes", (Ing. Pierre Bommel de CIRAD-Francia e Ing. Jorge Corral de

la UDELAR), avanzando en la construcción de modelos que nos permitan simular diferentes estrategias de adaptación de los ganaderos del basalto a las sequías, cumpliendo así con los avances planificados en el Proyecto INIA FPTA 286, con el objetivo de mejorar la comunicación y difusión de dichas estrategias y así contribuir a la mejora en los procesos de adaptación de los ganaderos al cambo climático, con especial énfasis en las sequías.

Una semana de mucha dinámica, con generación de conocimientos, difusión de información, capacitación de jóvenes, y fortaleciendo el vinculo con los productores ganaderos de la región y sus organizaciones.

Regional Litoral Norte

Oficina en Salto Dir.: Amorim Nº 55 Tel.: 073 35397

litoralnorte@planagropecuario.org.uy